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Национальные проекты и программы 

Дмитрий Медведев утвердил Александра Беглова в состав Госкомиссии 

по вопросам развития Арктики 
Петербургский дневник, 26.07.2019 18:43 

Город на Неве был и остается крупнейшим центром изучения и 

освоения Арктики и Антарктики 

В состав Государственной комиссии по вопросам развития Арктики 

вошел временно исполняющий обязанности губернатора Петербурга 

Александр Беглов. Новый состав утвердил председатель правительства РФ 

Дмитрий Медведев. 

Город на Неве был и остается крупнейшим центром изучения и 

освоения Арктики и Антарктики. А его значительный потенциал в сфере 

экономики, промышленности, науки и образования позволит участвовать в 

федеральных проектах и программах по развитию самого холодного региона 

нашей планеты. 

Как отметили в пресс-службе губернатора Северной столицы, в 

последние годы город становится важной площадкой для обсуждения и 

продвижения новых отечественных и международных проектов по развитию 

Арктики. В этом году здесь прошел V Международный арктический форум 

«Арктика – территория диалога», в котором принял участие президент 

России Владимир Путин.  
Первоисточник: https://spbdnevnik.ru/news/2019-07-26/v-gosdume-reshat-kak-

ogranichit-dolyu-inostrannogo-vladeniya-informatsionnymi-resursami-v-rossii 

 

ПОРА станет базовой площадкой по разработке Стратегии 

развития Арктики 
Московский Комсомолец Югра, 26.07.2019 16:17 

Заместитель министра РФ по развитию Дальнего Востока и Арктики 

Александр Крутиков высоко оценил работу Проектного офиса развития 

Арктики в области экспертно-аналитической деятельности. Заключенное 

вчера Соглашение предусматривает, что ПОРА станет базовой площадкой 

для разработки стратегии развития Арктической зоны Российской Федерации 

до 2035 года. 

Стратегия определит будущее российской Арктики. 

- Именно поэтому она должна создаваться не кулуарно, в московских 

кабинетах, а совместно с регионами, муниципалитетами, гражданским 

обществом, широким кругом экспертов, - подчеркнул замминистра. 

Комментируя подписанный между Проектным офисом развития 

Арктики и Минвостокразвития документ, он также отметил, что на базе 

ПОРА будет запущено широкое и открытое обсуждение предложений в 

новую стратегию. 

<> 

Для этого ПОРА мобилизует интеллектуальный потенциал научной 

https://spbdnevnik.ru/news/2019-07-26/dmitriy-medvedev-utverdil-aleksandra-beglova-v-sostav-goskomissii-po-voprosam-razvitiya-arktiki
https://spbdnevnik.ru/news/2019-07-26/dmitriy-medvedev-utverdil-aleksandra-beglova-v-sostav-goskomissii-po-voprosam-razvitiya-arktiki
https://spbdnevnik.ru/news/2019-07-26/v-gosdume-reshat-kak-ogranichit-dolyu-inostrannogo-vladeniya-informatsionnymi-resursami-v-rossii
https://spbdnevnik.ru/news/2019-07-26/v-gosdume-reshat-kak-ogranichit-dolyu-inostrannogo-vladeniya-informatsionnymi-resursami-v-rossii
https://ugra.mk.ru/social/2019/07/26/pora-stanet-bazovoy-ploshhadkoy-po-razrabotke-strategii-razvitiya-arktiki.html
https://ugra.mk.ru/social/2019/07/26/pora-stanet-bazovoy-ploshhadkoy-po-razrabotke-strategii-razvitiya-arktiki.html
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общественности, экспертного сообщества регионов и компаний, для 

обсуждения будущей Стратегии. Борис Тарасов, генеральный директор 

Проектного офиса развития Арктики, уверен: этот сплав усилий государства 

и общества должен дать мощный синергетический эффект. Предложения 

экспертов и общественности ПОРА проверит на жизненность во всех 

арктических регионах. Кроме того, уже практически готов цифровой портал, 

посвященный стратегии развития Арктики до 2035 года. В ближайшее время 

он будет запущен в работу. 

- Развитие Арктики – это локомотив, который способен потянуть за 

собой улучшение качества жизни людей не только на арктических, но и 

субарктических территориях, да и во всех других регионах России, - 

подчеркнул в заключение Борис Тарасов. 
Первоисточник: https://ugra.mk.ru/social/2019/07/26/pora-stanet-bazovoy-ploshhadkoy-

po-razrabotke-strategii-razvitiya-arktiki.html 

Экономика 

Битва за Арктику: разные перспективы проектов «Новатэка» и 

«Роснефти» 
ПРАЙМ, 26.07.2019 20:59 

"Новатэк" значительно нарастил прибыль в первом полугодии 2019 

года благодаря увеличению производства СПГ. Компания вместе со своими 

зарубежными партнерами готова приступить к реализации второго СПГ-

проекта "Арктик СПГ – 2". По капитализации "Новатэк" закрепился 

на четвертом месте среди российских компаний и вскоре может опередить 

по этому показателю "Роснефть" – крупнейшую публичную нефтяную 

компанию в мире.  Стоимость акций "Новатэка" превысила 4 трлн руб. после 

публикации отчетности за первое полугодие 2019 года. Крупнейшая 

независимая газовая компания России обогнала "Лукойл" и стала четверной 

самой дорогой компанией страны.  

Из пяти лидеров по капитализации четыре компании представляют 

нефтегазовый сектор. Первое и второе места поделили "Газпром" 

и Сбербанк, на третьем месте пока находится "Роснефть", за ней следует 

"Новатэк", а замыкает пятерку лидеров "Лукойл". 

<> 

Увеличение производства сжиженного газа и реализация СПГ-проектов 

способствуют росту капитализации "Новатэка", который может в ближайшее 

время может опередить "Роснефть" и занять почетное третье место среди 

самых дорогих компаний России.   

<> 

На этой неделе "Новатэк" сообщил о завершении сделки по продаже 

долей участия в другом масштабном проекте – "Арктик СПГ–2". Партнерами 

российской компании стали дочерние структуры китайских нефтегазовых 

компаний CNPC и CNOOC, а также консорциум Japan Arctic LNG, в который 

https://ugra.mk.ru/social/2019/07/26/pora-stanet-bazovoy-ploshhadkoy-po-razrabotke-strategii-razvitiya-arktiki.html
https://ugra.mk.ru/social/2019/07/26/pora-stanet-bazovoy-ploshhadkoy-po-razrabotke-strategii-razvitiya-arktiki.html
https://1prime.ru/energy/20190726/830195134.html
https://1prime.ru/energy/20190726/830195134.html
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вошли японские Mitsui и JOGMEC. Ранее участником проекта "Арктик СПГ–

2" стала французская Total – давний партнер "Новатэка" и один из его 

акционеров.  

"Арктик СПГ–2" второй масштабный проект "Новатэка", который 

будет производить больше продукции, чем действующий "Ямал СПГ". По 

словам Леонида Михельсона и других топ-менеджеров "Новатэка", 

капитальные затраты, необходимые для реализации "Арктик СПГ–2", 

оцениваются в $20-21 млрд по сравнению с $27 млрд, потраченными на 

"Ямал СПГ".  

<> 

Для "Арктик СПГ–2" "Новатэк" не просит налоговых льгот 

или государственного финансирования. Но правительство готово 

предоставить налоговые льготы для создаваемого в Мурманске 

промышленного кластера, где будет производится оборудование 

для российских СПГ-проектов. Также продолжится государственно-частное 

партнерство в области создания необходимой инфраструктуры. 

Более того, Джитвей сообщил о планах реализации еще одного проекта 

– "Обского СПГ". Уже в следующем году "Новатэк" может провести оценку 

капитальных затрат и принять решение об инвестициях.   

В запасе у "Новатэка" также проекты "Арктик СПГ–1" и "Арктик СПГ–

3", которые ждут своего часа. Для их реализации компания обладает 

необходимым опытом и обширной ресурсной базой.  

<>  

Ранее "Роснефть" добилась от правительства определенных налоговых 

льгот для Самотлорского и Приобского месторождений в Западной Сибири. 

Но на проект "Восток ойл" Путин наложил мораторий.  

Новые меры государственной поддержки для стимулирования 

нефтяной отрасли не будут оказываться до завершения инвентаризации. 

Путин поручил завершить инвентаризацию до конца года. Правительство 

должно разработать единые критерии и требования к экономическому 

обоснованию и порядок предоставления мер господдержки при разработке 

нефтяных месторождений.  

Несмотря на огромный административный ресурс, "Роснефти" 

придется приложить немалые усилия, чтобы убедить правительство 

в необходимости предоставления налоговых льгот для проекта "Восток ойл". 

В "Роснефти" уверены, что смогут добиться желаемого результата. 
Первоисточник: https://1prime.ru/energy/20190726/830195134.html 

 

 

https://1prime.ru/energy/20190726/830195134.html
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Северный морской путь 

В «Росатоме» сказали, когда навигация по Севморпути станет 

круглогодичной 
Sudostroenie.info, 26.07.2019 13:29 

"Росатом" планирует, что круглогодичная навигация по Северному 

морскому пути (Севморпути, СМП) начнется с 2030 года. Об этом 

сообщает Коммерсантъ. 

Объем перевозок сжиженного природного газа (СПГ) в Азию составит 

20 млн т в год. Основным инициатором круглогодичной навигации является 

ПАО "Новатэк".  

Из материалов "Росатома", подготовленных к госкомиссии по Арктике, 

следует, что на первом этапе (2019-2024 гг.) грузооборот по Севморпути 

должен достигнуть 80 млн т, будет создана инфраструктура для развития 

транспортной магистрали. К 2030 году СМП станет круглогодичной 

транспортной системой. 
Первоисточник: http://sudostroenie.info/novosti/27601.html 

 

Три ледокола «Лидер» начнут осваивать Севморпуть до 2033 года 
REGNUM, 26.07.2019 18:27 

Три атомных ледокола проекта «Лидер» должны быть введены в 

эксплуатацию до 2033 года — значится в проекте Плана развития 

инфраструктуры Северного морского пути до 2035 года, подготовленного 

Госкорпорацией «Росатом». 

Первое головное судно «Лидер» должно выйти на дальневосточном 

Судостроительном комплексе «Звезда» в декабре 2027 года, второе и третье 

начнут эксплуатировать в Арктике в декабре 2030 и 2032 года 

соответственно. 

Проект Плана развития инфраструктуры Северного морского пути до 

2035 представил вчера, 25 июля, зам. генерального директора Росатома — 

директор Дирекции Северного морского пути Вячеслав Рукша на заседании 

Госкомиссии по развитию Арктики. 

«Лидер» является атомным ледоколом нового поколения проекта 

10 510. Его мощность в 120 МВт позволит ему стать первым в мире 

ледколом, способным круглогодично преодолевать Северный морской путь 

при толщине льда до четырех метров, с коммерческой скоростью в районе 10 

узлов. Срок эксплуатации рассчитан на 40 лет. По разным оценкам стоимость 

производства «Лидера» колеблется от 120 до 127,5 млрд рублей. 

Полный ввод дальневосточного судостроительного комплекса «Звезда» 

запланирован на 2024 год. У предприятия уже подписаны контракты на 

строительство 37 судов различных типов с такими крупными заказчиками 

как «Роснефть», «Новатэк», «Совкомфлот» и «Газпром». «Звезда» будет 

единственной российской судоверфью, способной строить ледоколы проекта 

10 510. 

http://sudostroenie.info/novosti/27601.html
http://sudostroenie.info/novosti/27601.html
https://www.kommersant.ru/doc/4041403
http://sudostroenie.info/novosti/27601.html
https://regnum.ru/news/2674204.html
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Первоисточник: https://regnum.ru/news/economy/2674204.html 

Энергетика 

"Северный поток" восстановил транспортировку газа раньше 

запланированного срока 
ТАСС,  28.07.2019 15:29 

Теперь газопровод может использовать всю свою мощность, заявили в 

руководстве Nord Stream AG 

Газопровод "Северный поток" восстановил транспортировку газа 27 

июля, что на три дня раньше запланированного срока: изначально 

планировалось приостановить обе нитки газопровода с 16 до 30 июля из-за 

плановых технологических работ. Об этом говорится в опубликованном на 

официальном сайте компании оператора Nord Stream AG пресс-релизе. 

"В период с 16 по 27 июля все запланированные работы по 

техобслуживанию механических элементов, а также по проведению 

испытаний автоматизированной системы были выполнены, - говорится в 

тексте релиза. - Транспортировка газа возобновилась сегодня (27 июля - 

прим. ТАСС) после временной остановки системы трубопроводов, теперь 

газопровод может использовать всю свою мощность для выполнения всех 

поставленных задач". 
Первоисточник: https://tass.ru/ekonomika/6710168 

 

Вице-премьер раскритиковал работу Минприроды в Арктике 
Северпост, 26.07.2019 12:54 

Заместитель председателя правительства России Юрий Трутнев назвал 

«неудовлетворительной» работу Министерства природных ресурсов по 

разработке и освоению Арктических месторождений.  

По словам Трутнева, степень геологической изученности Арктической 

зоны, в особенности шельфа, остается крайне низкой.  

Вице-премьер отметил, что месторождения в регионе не осваиваются 

на длительный период, а геологоразведка осуществляется в недостаточном 

объёме. Кроме того, как заявил Трутнев, нарушаются или переносятся 

лицензионные соглашения.  

Вице-премьер сообщил, что члены Госкомиссии по развитию Арктики 

договорились о создании специальной рабочей группы для решения 

проблем.  

Напомним, министр энергетики поддержал льготы для развития 

Арктики.  
Первоисточник: http://severpost.ru/read/82308/ 

https://regnum.ru/news/economy/2674204.html
https://www.nord-stream.com/ru/informatsiya-dlya-pressy/press-relizy/gazoprovod-severnyi-potok-vozobnovlyaet-podachu-gaza-posle-polnogo-zaversheniya-rabot-po-ezhegodnomu-tekhnicheskomu-obsluzhivaniyu-v-2019-godu-506/
https://tass.ru/ekonomika/6710168
http://severpost.ru/read/82308
https://severpost.ru/read/82215/
http://severpost.ru/read/82308/
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Арктический туризм 

Путин подписал закон о заходе иностранных туристских судов в ДФО 

и Арктику 
РИА Новости, 26.07.2019 19:35 

Президент России Владимир Путин подписал закон, устанавливающий 

правовой порядок захода иностранных туристских судов в порты субъектов 

РФ, входящих в Арктическую зону или Дальневосточный федеральный 

округ, соответствующий документ опубликован на официальном портале 

правовой информации. 

Закон разработан правительством РФ в целях установления правового 

порядка регулирования условий захода иностранных туристских судов в 

порты или пункты в районах внутренних морских вод и территориального 

моря РФ, прилегающих к территориям субъектов РФ, входящих в 

Арктическую зону или ДФО. 

<> 

  Первоисточник: https://ria.ru/20190726/1556922633.html 

 

Экология 

В рамках программы «Роснефти» по изучению белых медведей на 

арктическом шельфе стартовали две экспедиции 
Energyland.info, 26.07.2019 06:13 

В рамках программы НК «Роснефть» по изучению белых медведей 

стартовали две экспедиции на лицензионных участках компании на 

арктическом шельфе. Использование отечественных сверхлёгких самолётов-

амфибий позволит обследовать ранее неизученные удаленные территории. 

Общая протяжённость маршрутов авиаобследования составит более 4 

тыс. км. 

Специалисты Института проблем экологии и эволюции им. 

А.Н.Северцова РАН изучат состояние карско-баренцевоморской популяции 

белого медведя в районах Земли Франца-Иосифа и Ямало-Ненецкого 

автономного округа. Специалисты ИПЭЭ РАН проведут оценку мест 

обитания и состояния белых медведей в акваториях Баренцева и Карского 

морей в районах Персеевского, Альбановского и Восточно-

Приновоземельского-3 лицензионных участков НК Роснефть» на основе 

анализа данных спутникового мечения и лабораторного анализа 

биологических проб. Ученые проведут оценку наличия антропогенных 

загрязнений у белых медведей с островов Карского моря, наблюдения за 

которыми ведутся с 2018 года. В ходе полевых исследований 2019 года также 

планируется провести одевание на медведей ошейников с радиомаяками. 

<> 
Первоисточник: http://www.energyland.info/analitic-show-188887 

https://ria.ru/20190726/1556922633.html
https://ria.ru/20190726/1556922633.html
https://ria.ru/20190726/1556922633.html
http://www.energyland.info/analitic-show-188887
http://www.energyland.info/analitic-show-188887
http://www.energyland.info/analitic-show-188887
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Ультраполярное вторжение в России — предвестник смены 

климатических эпох 
REGNUM, 28.07.2019 09:27 

Главный специалист Метеобюро Москвы Татьяна Позднякова 

объяснила, почему в странах западной и центральной Европы установилась 

рекордная жара, а в России в самый разгар лета наступает резкое 

похолодание.  

Позднякова напомнила, что удушающая жара пришла в страны 

западной и центральной Европы с волной горячего воздуха из Африки. 

Одновременно с этим холода идут в Россию из Арктики, в связи с 

ультраполярным вторжением. 

Такой перенос воздушных масс в направлении север-юг — это часть 

меридиональных процессов. Однако по «закону вращения Земли» должен 

происходить западно-восточный перенос воздушных масс, при котором 

погода сменяется плавно, а не резкими скачками. 

По словам Поздняковой, движение воздушных масс вдоль меридианов 

— это проявление смены климатических эпох. Так, эпоха западно-восточного 

переноса воздушных масс длится порядка 25−30 лет. Меридиональные 

процессы обычно короче. При этом точно предсказать, сколько именно 

продлится такая эпоха, невозможно. 

<> 
Первоисточник: https://regnum.ru/news/innovatio/2674686.html 

 

Сибирь в огне, катастрофа принимает планетарный характер, что 

хорошо видно из космоса 
Страницы Воронежской культуры, 27.07.2019 20:08 

Сибирь в огне, катастрофа принимает планетарный характер, что 

хорошо видно из космоса 

Вот уже неделю регионы Сибири окутаны плотной дымкой. Дым от 

лесных пожаров достиг Урала и Поволжья. Люди жалуются на запах гари, 

удушье и недомогания. Лесные пожары охватили значительную территорию 

Красноярского края, Якутии, Приангарья. Огнём объято три миллиона 

гектаров тайги. 

При этом власти уверяют, что ситуация не так опасна, как может 

показаться, а тушить труднодоступные участки экономически 

нецелесообразно и технически сложно. Большая часть охваченной огнем 

территории находится далеко от населенных пунктов. Ликвидировать там 

пожары никто не собирается.  

<> 

Журналист новосибирского государственного телеканала жёстко 

раскритиковал действия властей. «Жители региона задыхаются от смога, а 

выгоревший лес удастся восстановить минимум через 10 лет, горят лёгкие 

Сибири», - сказал в своём видеообращении Николай Сальников: «Нам 

https://regnum.ru/news/2674686.html
https://regnum.ru/news/2674686.html
https://regnum.ru/news/innovatio/2674686.html
https://culturavrn.ru/world/27935
https://culturavrn.ru/world/27935
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говорят, что тушить красноярскую тайгу экономически невыгодно. Да вы там 

что, в своей Москве совсем здравый рассудок утратили?». 

Встревожены и учёные. Нынешние пожары могут стать триггером, 

который спровоцирует резкое ускорение глобального потепления. В период с 

1 июня по 21 июля, ещё до самой мощной вспышки стихии, в атмосферу 

было выброшено около 100 мегатонн двуокиси углерода. Дым от пожаров 

хорошо видно со спутников. Этот чудовищный шлейф достиг стратосферы и 

распространился практически на всё северное полушарие. Ещё неизвестно, 

чем это грозит человечеству и его хрупкому общему дому 
Первоисточник: https://culturavrn.ru/world/27935 

Наука, культура, образование 

Трейловый забег по берегу Баренцева моря состоится в Териберке 
Би-порт, 26.07.2019 16:22 

На дистанцию выйдут более 200 спортсменов 

В Териберке пройдёт трейловый забег по пересеченной местности под 

названием «Вызов Арктики. Край Земли. Териберка». Участникам предстоит 

преодолеть дистанцию в 21,1 км или на выбор дистанции-спутники десять 

или пять километров вдоль берега Баренцева моря. 

В забеге примут участие 225 человек: 89 мужчин и 136 женщин из 

Мурманской области, Санкт-Петербурга и Москвы и других регионов 

России. В преддверии мероприятия участники провели экологические акции 

по уборке прибрежной полосы побережья Баренцева моря. Экологическая 

акция будет проведена и после забега. 

Забег состоится 3 августа, старт – в 12 часов. Мероприятие реализуется 

при поддержке правительства Мурманской области и администрации 

Кольского района. 
Первоисточник: https://b-port.com/news/229984 

 

Париж соберёт учёных Арктики в декабре 
Би-порт, 26.07.2019 14:38 

В Париже с 9 по 13 декабря пройдёт конференция Arctic Week. В 

рамках неё соберутся учёные, которые изучают все сферы, связанные с 

Арктикой. 

В настоящий момент проходит регистрация на конференцию. Для 

участия необходимо предоставить свои тезисы на английском языке на 

электронную почту организаторов toarcticweek.ovsq@gmail.com. Регистрация 

продлится до 15 сентября. 

Arctic Week в Париже пройдёт при поддержке Университета Версаля. 

Подробнее о конференции можно узнать здесь. 

Первоисточник: https://b-port.com/news/229977 
 

 

https://culturavrn.ru/world/27935
https://b-port.com/news/229984
https://b-port.com/news/229984
https://b-port.com/news/229977
https://vk.com/doc7020181_510380983?hash=49224e91c9216edd29&dl=f1e5bcf0eea6f0c95c
https://b-port.com/news/229977


Информационно-аналитический центр 
Государственной комиссии по вопросам развития Арктики 

 
11 

Арктическая экспедиция РВИО продолжается 
Российское военно-историческое общество, 27.07.2019 08:28 

В Арктике проходит экспедиция Российского военно-исторического 

общества по созданию самого северного в мире музея. Объект станет точкой 

притяжения туристов, прибывающих в Бухту Тихая Земли Франца-Иосифа. 

Из покинутой в 60-е полярной станции воссоздают музей под 

открытым небом, убирают накопившийся мусор и восстанавливают старые 

постройки. С 26 июня к месту проведения работ ледокол «50 лет Победы» 

совершил 3 рейса с необходимыми грузами. У туристов, следующих к 

Северному Полюсу есть возможность высадиться на берег, где находится 

Полярная стация, которая была открыта в августе 1929 года. 

Проект самого северного в мире музея впервые был представлен на V 

Арктическом форуме в апреле 2019 года. Этот музейно-выставочный центр 

будет посвящен истории освоения Арктики и покорения Северного полюса. 

Помимо экспозиции здесь обеспечат условия для приема посетителей и 

проведения культурно-досуговых мероприятий. 

<> 
Первоисточник: https://rvio.histrf.ru/activities/news/item-6479 

 

Теплоходы «Алексей Марышев» и «Григорий Михеев» вышли из 

Архангельска изучать Арктику 
Невские новости Архангельск, 28.07.2019 15:16 

Теплоходы вышли из Архангельска в длительную арктическую 

экспедицию. На борту — сотрудники лоцмейстерского отряда и ученые. 

27 июля из порта Архангельска вышел в научную экспедицию 

теплоход «Алексей Марышев». Судно принадлежит Архангельской 

гидрографической базе. «Алексей Марышев» отправился в длительный 

Арктический рейс. Неделю назад вышел в Арктику другой теплоход 

гидробазы — «Григорий Михеев», сообщает pravdasevera.ru. 

На борту теплоходов сотрудники лоцмейстерского отряда. Они 

обеспечивают безопасность мореплавания по северному морскому пути. 

Теплоходы везут строительные материалы и оборудование для береговых 

станций «Глонасс». 

Цель экспедиции экипажа и научных сотрудников, которые находятся 

на теплоходах, поставило Главное управление Северного морского пути. 

Ученые и моряки будут изучать северные моря и реки в навигационном и 

гидрографическом отношении. Кроме того нужно будет прокладывать 

фарватеры, разрабатывать рекомендованные курсы. Среди выполненных 

задач — оборудование якорных стоянок, составление и корректировка 

морских и речных карт, организация сети маяков и навигационных знаков. 
Первоисточник: https://nevnov.ru/region/Arkhangelsk/698776-teplokhody-aleksei-

maryshev-i-grigorii-mikheev-vyshli-iz-arkhangelska-izuchat-arktiku 

https://rvio.histrf.ru/activities/news/item-6479
https://rvio.histrf.ru/activities/news/item-6479
https://nevnov.ru/region/Arkhangelsk/698776-teplokhody-aleksei-maryshev-i-grigorii-mikheev-vyshli-iz-arkhangelska-izuchat-arktiku
https://nevnov.ru/region/Arkhangelsk/698776-teplokhody-aleksei-maryshev-i-grigorii-mikheev-vyshli-iz-arkhangelska-izuchat-arktiku
https://nevnov.ru/region/Arkhangelsk/698776-teplokhody-aleksei-maryshev-i-grigorii-mikheev-vyshli-iz-arkhangelska-izuchat-arktiku
https://nevnov.ru/region/Arkhangelsk/698776-teplokhody-aleksei-maryshev-i-grigorii-mikheev-vyshli-iz-arkhangelska-izuchat-arktiku
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Социально-экономическое развитие 

Ставка на освоение месторождений в Мурманской области будет 

снижена 
ТАСС, 26.07.2019 18:40 

По словам врио губернатора области Андрея Чибиса, снижение 

коэффициента позволит реализовать новые проекты и создать 

дополнительные рабочие места. 

 Власти РФ поддержали инициативу Мурманской области снизить 

коэффициент ставки недропользования для разработчиков новых 

месторождений в регионе. Об этом написал в своем аккаунте в Twitter врио 

губернатора Мурманской области Андрей Чибис по итогам заседания 

Госкомиссии по Арктике. 

"Наше предложение по снижению для предприятий Мурманской 

области коэффициента по недропользованию было поддержано: смысл в том, 

что наши предприятия при старте освоения нового месторождения должны 

заплатить определенную сумму, которая рассчитывается в соответствии с 

федеральными коэффициентами, они зависят от климата, удаленности 

региона, сложности ведения добычи и так далее. Почему-то нас отнесли к 

регионам с простыми условиями, с чем мы, конечно, не согласны, и считаем, 

что освоение месторождений в области, которая [единственная в стране] 

целиком относится к Арктической зоне, нельзя назвать простой задачей", - 

написал он. 

По словам Чибиса, снижение коэффициента сделает возможным 

реализацию новых проектов, например, в районе Африканды, где 

расположено месторождение редкоземельных металлов. Это даст новые 

рабочие места и будет способствовать развитию муниципалитетов. Также 

глава региона сообщил, что представители Мурманской области войдут в 

рабочую группу по программе геологоразведки. "У нас есть дополнительно 

предложения по освоению 35 месторождений, что даст нам новые налоги и 

рабочие места", - написал Чибис. 

<> 
Первоисточник: https://tass.ru/ekonomika/6707260 

 

Более десятка важных соглашений планирует подписать Правительство 

Чукотки в рамках ВЭФ 
Рrochukotku.ru, 27.07.2019 06:59 

Официальная делегация Чукотского автономного округа во главе с 

губернатором Романом Копиным примет участие в юбилейном V Восточном 

экономическом форуме, который пройдет 4-6 сентября во Владивостоке. На 

полях одного из главных деловых мероприятий страны Правительство округа 

намерено подписать более десятка важных для региона соглашений, 

сообщает ИА "Чукотка". 

https://tass.ru/ekonomika/6707260
https://tass.ru/ekonomika/6707260
https://tass.ru/ekonomika/6707260
http://www.prochukotku.ru/news/main/20190727/8987.html
http://www.prochukotku.ru/news/main/20190727/8987.html
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В рамках Восточного экономического форума, который в этом году 

будет юбилейным, будут подведены итоги пятилетней работы и уточнены 

механизмы достижения целей стратегического развития страны, 

определенных майским указом президента России 2018 года. 

«Сейчас идет активная подготовка, наш регион будет представлен в 

деловой и культурной части форума. На полях ВЭФ в этом году 

правительство округа планирует подписать более 10 соглашений с 

инвесторами, федеральными ведомствами, корпорациями в области добычи 

полезных ископаемых, развития энергетики, применения сжатого 

природного газа, рыбопереработки, оптимизации логистики и экологии, а 

также в сфере образования и молодежной политики», - сообщила корр. ИА 

"Чукотка" заместитель начальника департамента финансов, экономики и 

имущественных отношений региона Елена Компаниец. 
Первоисточник:https://www.prochukotku.ru/news/main/20190727/8987.html#sthash.nr

0VLUrq.dpuf 

Разное 

Вице-премьер Трутнев обратился к ФСБ по делу Арктической горной 

компании 
REGNUM, 26.07.2019 14:29 

Вчера, 25 июля, вице-премьер и полномочный представитель 

президента России в Дальневосточном федеральном округе Юрий Трутнев 

обратился в ФСБ России с просьбой проверить обоснованность претензий к 

угледобывающей Арктической горной компании (АГК) — сообщает ИА 

Neftegaz.RU. 

Об этом сам вице-премьер сообщил после заседания Комиссии по 

вопросам развития Арктики в правительстве России, состоявшемся в Москве. 

По его словам представитель ФСБ входит в состав указанной комиссии, 

однако по существу публично комментировать уголовное 

дело высокопоставленный чиновник отказался. 
Первоисточник: https://regnum.ru/news/economy/2673970.html 

 

Арктика сегодня: стратегическое сотрудничество, круглогодичная 

навигация и туризм 
Goarctic.ru, 26.07.2019 20:46 Александр Стоцкий 

Начну с новости, напрямую касающейся нашей организации «ПОРА». 

Между Минвостокразвития и «ПОРА» было подписано соглашение о 

сотрудничестве. В центре этого сотрудничества – проблематика развития 

нашей Арктики. Мы будем вместе работать над тем, чтобы сделать её 

развитие более устойчивым, придать ему поступательный характер, 

улучшить жизнь тех, кто там живёт и трудится на благо России. Это важный 

шаг и, я бы сказал, важный прецедент в общероссийском масштабе: 

общественная экспертная организация и государство решили объединить 
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свои интеллектуальные ресурсы для решения принципиальных задач 

освоения Заполярья. Первой из таких задач станет разработка стратегии 

развития АЗРФ до 2035 года, в которой примет участие «ПОРА», а также 

целый пул экспертов и представителей общественности, работу которых 

будет координировать наша организация. 

«Росатом» рассчитывает начать круглогодичную навигацию по 

Севморпути к 2030 году. Дело это необходимое: водный транспорт является 

фактически единственным видом транспорта, который подходит для 

масштабного вывоза полезных ископаемых (прежде всего углеводородов) из 

этого труднодоступного региона. А раз так, то и работать водная магистраль 

должна бесперебойно. Это повлечёт за собой разблокировку новой опции – 

международного транзита, да не в штучном, а в системном виде. Так, в 2030-

2035 годах на базе Севморпути планируется создать конкурентоспособный 

международный мультимодальный транспортный коридор, способный 

обеспечивать любые потребности потребителей транспортно-логистических 

услуг. В среднем к 2035 году по СМП предполагается перевозить 30-35 млн 

тонн различных грузов в западном направлении и 70-80 млн тонн – в 

восточном. 

И ещё одна новость. Совфед утвердил закон, уточняющий порядок 

захода иностранных туристических судов в арктические и дальневосточные 

акватории России. Согласно этому закону, правительство должно 

подготовить список портов, в которых такие суда смогут производить 

посадку-высадку пассажиров. Сделано это для того, чтобы стимулировать 

развитие арктического туризма в нашем Заполярье. 
Первоисточник: https://goarctic.ru/news/arktika-segodnya-strategicheskoe-

sotrudnichestvo-kruglogodichnaya-navigatsiya-i-turizm/ 

 

Арктика сегодня: Госкомиссия и соглашение 
Goarctic.ru, 25.07.2019 21:27 || Александр Стоцкий 

Одно из центральных событий сегодняшнего дня – заседание 

Госкомиссии по Арктике, прошедшее в Москве. Председательствовал на 

заседании профильный вице-премьер Ю. Трутнев. Был обговорен широкий 

круг острых тем, касающихся АЗРФ, прежде всего – вопросы арктических 

преференций и госпрограммы по развитию региона. Кроме того, говорили об 

инфраструктуре, геологоразведке, науке (в том числе в части создании 

арктического НОЦ) и многом другом.  

Общий настрой, возобладавший по итогам заседания, – надо 

ускоряться, работать оперативнее и, что называется, агрессивнее. Назревшие 

проблемы должны быть решены, притом решены в бодром темпе. Так, новую 

редакцию закона по преференциям в Арктике надо подготовить в течение 

нескольких недель, работу над госпрограммой предписано завершить к 1 

декабря нынешнего года, а НОЦ должен быть создан не в течение года, а 

сколь возможно быстрее. Необходимы и новые предложения по 
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продвижению транспортной (прежде всего, портовой) инфраструктуры за 

Полярным кругом. 

Ещё одни интересный момент: на заседании Госкомиссии были 

озвучены свежие данные по ресурсам нашего арктического шельфа. Как 

заявил Ю. Трутнев, они оцениваются в 17 млрд тонн жидких углеводородов 

и 85 трлн кубометров газа. Это – огромный актив, который должен быть 

освоен. Правда, тут не без сложностей: реальной конкретики по этим 

ресурсам недостаточно. А чтобы она появилась, следует крепко подумать над 

тем, как эффективно увеличить геологическую изученность АЗРФ.  
Первоисточник: https://goarctic.ru/news/arktika-segodnya-goskomissiya-i-soglashenie/ 

 

Более десятка важных соглашений планирует подписать Правительство 

Чукотки в рамках ВЭФ 
Рrochukotku.ru, 27.07.2019 06:59 

Официальная делегация Чукотского автономного округа во главе с 

губернатором Романом Копиным примет участие в юбилейном V Восточном 

экономическом форуме, который пройдет 4-6 сентября во Владивостоке. На 

полях одного из главных деловых мероприятий страны Правительство округа 

намерено подписать более десятка важных для региона соглашений, 

сообщает ИА "Чукотка". 

В рамках Восточного экономического форума, который в этом году 

будет юбилейным, будут подведены итоги пятилетней работы и уточнены 

механизмы достижения целей стратегического развития страны, 

определенных майским указом президента России 2018 года. 

«Сейчас идет активная подготовка, наш регион будет представлен в 

деловой и культурной части форума. На полях ВЭФ в этом году 

правительство округа планирует подписать более 10 соглашений с 

инвесторами, федеральными ведомствами, корпорациями в области добычи 

полезных ископаемых, развития энергетики, применения сжатого 

природного газа, рыбопереработки, оптимизации логистики и экологии, а 

также в сфере образования и молодежной политики», - сообщила корр. ИА 

"Чукотка" заместитель начальника департамента финансов, экономики и 

имущественных отношений региона Елена Компаниец. 
Первоисточник:https://www.prochukotku.ru/news/main/20190727/8987.html#sthash.nr

0VLUrq.dpuf 
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